



COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

17.12.1999

Dijo Lagos a madres de estudiantes que rinden hoy la PAA

"EN CHILE NO SOBRA NINGÚN JOVEN"

- *Su señora, Luisa Durán, habló como mamá y afirmó que los jóvenes que dan la prueba necesitan cariño y confianza para enfrentar el futuro.*
- *El candidato realizó, además, un puerta a puerta en la comuna de San Miguel.*

"En mi gobierno los jóvenes van a tener educación en función de su capacidad; y si no existe capacidad de pago de los padres habrá beca o crédito fiscal". Con estas palabras el candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, se comprometió ante un grupo de madres sobre las perspectivas educacionales de sus hijos que hoy comenzaron a rendir la Prueba de Aptitud Académica en todo el país.

El candidato llegó hasta el Instituto de la Madera y el Mueble, ubicado en la comuna de San Miguel, acompañado por su señora, Luisa Durán y el Premio Nacional de Ciencias, Eric Goles. Allí era esperado por una treintena de apoderadas quienes les expresaron sus inquietudes acerca de la Educación Superior de sus hijos y las bajas expectativas que ello genera cuando los recursos son escasos.

Al respecto contó que esa inquietud no la tuvo porque cuando estudió la universidad era gratuita. "Si mi madre hubiera tenido que pagar no habría podido estudiar Derecho. Por eso hoy siento un compromiso personal de hacer lo que hicimos antes". Agregó que "en mi gobierno no quiero que ningún joven quede fuera de la Educación Superior cuando, teniendo méritos para ingresar, sus padres no tienen recursos, y por lo tanto haré un programa especial de becas, que es el que hice como ministro, pero ahora multiplicado por muchas veces".

El candidato concertacionista dijo que lo esencial es garantizar la igualdad de oportunidades en educación, pero desde los primeros años, cuando los niños requieren de educación prebásica y pueden aprender y desarrollar sus capacidades motrices y talentos. "Un país es democrático no sólo porque elige a sus autoridades sino porque organiza sus cosas de tal manera que todos tengan iguales posibilidades. (..) Aquí no nos sobra ningún joven en Chile,

porque si no queda en la universidad tendrá la oportunidad educacional o laboral para insertarse en la sociedad que queremos construir".

Lagos expresó que la pregunta es si ésto podemos o no financiarlo. "En eso consiste una elección presidencial; cuánta plata de los recursos se van a destinar a becas para que los jóvenes puedan seguir estudiando, o para un programa de vivienda o de salud". Agregó que su propuesta es: "establecer un programa de becas y crédito fiscal para que todos los niños con capacidad puedan seguir estudiando, todos, porque si no lo hacemos vamos a tener un país injusto, donde sólo pueden seguir estudiando los que tienen dinero, y yo no quiero eso".

Consultado por el alza de aranceles en las universidades del país, Lagos respondió que los aranceles suben en función del IPC, "pero lo grave es cuando lo suben más allá del índice de precios". Dijo que por eso ha propuesto que el crecimiento de los aranceles se coordine en conjunto con el tema de las becas.

Por su parte, Luisa Durán de Lagos, manifestó su solidaridad con todas las madres que hoy están muy nerviosas al igual que sus hijos que rinden la PAA. "Lo único que uno puede hacer es darles todo el cariño y la confianza, y que sepan que uno cree en ellos, y que si no les va bien igual siguen siendo para nosotros lo mejor del mundo". Agregó que ese susto va más allá de la prueba, porque tiene que ver con lo que va a pasar después, "si eso va a ser el fin de sus sueños o es el inicio; creo que es allí donde nosotras como mamás tenemos algo importante que darles".

En tanto, el matemático Eric Goles contó parte de su experiencia como estudiante en Antofagasta apoyado por una madre viuda que trabajó muy duro para educarlo. Aseguró que con mucho esfuerzo él llegó donde está y que hoy el desafío es "que el talento de cada joven sea financiado por Chile, porque el país los necesita a todos. Por eso estoy con Lagos, porque evoca mi pasión por recuperar todo el talento de este país".

Posteriormente, el líder concertacionista realizó un 'puerta a puerta' en los alrededores del centro educacional, para entregar directamente el mensaje que su candidatura a la comunidad.

**Oficina de Prensa
Comando de Ricardo Lagos**